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据悉,《机动车儿童乘员用约束系统国家
标准》将于今年7月1日正式实施,今后国产汽
车必须安装座椅接口和安全锁。但在潍坊，私
家车主使用儿童座椅的很少，儿童座椅使用
率低是因为私家车主多认为其并不实用。

@育儿：为什么要给孩子准备安全座椅？
不使用安全座椅时，孩子乘车无外乎两种情
况，使用成人安全带或者由人抱着。前者安全
带的位置与孩子颈部重合，紧急制动时会勒
住颈部，导致窒息或颈椎骨折；后者伤害更
大，时速50km/h的汽车发生碰撞时，孩子会
像子弹一样飞出去，谁都抱不住。

@爱噜噜想进宝：安全座椅也太值得推
荐了，自从宝宝坐上了安全座椅，我就解放
了，一点都不用管他，他基本上车就自己在座
位里睡觉了，更何况更有安全性了，呵呵。

@英国妈妈在北京：中国一年有1 . 85万
孩子因为车祸而丧生，其实杀死孩子的不只
是车祸，还有大人的无知。如果孩子当时坐在
儿童安全座椅上的话，绝大多数都可以避免
死亡,为了避免类似悲剧发生。

@关于想念和遗忘：韩寒在儿童节呼吁
过，一直觉得儿童座椅很有用，我跟身边人也
说过，好多人都说没事，开的慢。汽车都买得
起了，不会就穷了这么2个月的汽油费吧。

@绿点冰淇淋：儿童安全座椅的重要性。
我经常看见我们的客户买了冰淇淋后抱着小
孩坐在前排，这是最危险的做法，既不系安全
带，又让儿童坐前排。好几次冲动想去提
醒，劝说一番，最后关头都放弃了。在北
美，儿童座椅和安全带一样是政府强制执
行，不同的年龄有不同的儿童座椅。目的是
为了保护儿童。

@璇妮124：书中还比较详细的介绍了下
安全座椅的使用方法，看后挺受用的。最近我
们国家也将儿童汽车安全座椅的事项列入了
法规中，这是件好事。作为即将生宝宝的准妈
来说，真希望在法规出台后，咱国内的儿童座
椅质量能得到一定的保证，这是为了下一代
的好事，一定要做好！

李小凯 整理

儿童座椅

为何不受待见

□聂桂芝

单单依靠“读死书”、“死读书”已经不能够适应现今中考选拔制度。这就要求学生、教师、学校改变教学观念，
加大教改力度，让学生一步一步从题海中撤出来。观察当今社会，谁有创造力，谁就会在竞争中占有一席之地。

报载，潍坊住建部门向城区物业
服务企业集中进行信息采集,建立信用
档案，但奎文辖区内共注册106家物业
服务企业,仅53家企业按规定上报信息
材料,另外一半企业执行起来挺拖沓,其
中5家企业至今未上报。

有需求就有市场。随着对物业需
求的增大，越来越多的物业公司也如
雨后春笋般地出现了。虽然对业主们
来说，物业公司多了，可供选择的余
地也大了。但是，由于很多物业公司
都是看准了这块市场而仓促成立，其
人员素质却是参差不齐，其中的一些
工作人员也没有经过专业的培训。因
此，在为业主提供服务的时候，时不
时的与业主发生纠纷，也引来了一些

业主的不满，最后甚至打起了官司。
有的物业公司对于这些，却并不是很
在乎，这个小区不用我，我可以再选
择一个小区，反正小区有的是，无论
在哪个小区干，还不是一样挣钱。于
是，如何评价物业企业的服务质量和
信用，避免出现这种不好的情况，也
成为摆在相关部门面前的一个问题。

近期，相关部门也出台了措施，
对物业企业建立信用档案，定期进行
检查、督促和考核，对于服务质量
好、诚信度高的物业进行表彰宣传，
对于服务质量差、诚信度低的物业进
行处罚，降低等级，失职严重、影响
较大的物业，直接勒令关门停业，清
出物业市场。通过这些措施，客观上
可以提高物业的服务水平，保证物业
市场的有序运转，同时也避免了一些

问题的出现。
这些措施出台之后，一些物业企

业积极配合，建立了信用档案；有的
物业企业却是百般推诿，找出种种理
由拒绝上报。这样一比较，我们就能
看出，哪些物业是好的，哪些物业有
问题了。连信用档案都不敢建立，又
怎么能够指望它能为业主提供良好的
服务呢？我想，建立诚信档案就是一
块试金石，业主们应该都明白，自己
应该选择什么样的物业了。

□李洪嵩

“中考题不难”是个好现象

建物业信用档案，不能糊弄

12日是中考的第一天 ,据《齐鲁
晚报》消息，思想品德科目考试结
束 ,学生们陆续走出考场。考生们普
遍认为今年的考题比较简单 ,另外在
一些科目中出现了不少时事题 ,平常
关注新闻的话拿分比较容易。

素质教育开展了好多年，取得了
一些成效，但是鉴于中考、高考独木
桥仍然拥挤，让学子们很难在学习上
掉以轻心，必须看重分数，因为它毕
竟是能否被录取的首要标准。中考改
革尽管难，还是需要加大，从今年中
考考试学生的反应来看，降低各科目
考试难度，加大开放性题型力度，考
题与新闻时事结合起来，这是个好事
情，都体现了改革的方向性。从考题
看，单单依靠“读死书”、“死读
书”已经不能够适应现今中考选拔制
度。这就要求学生、教师、学校改变
教学观念，加大教改力度，让学生一
步一步从题海中撤出来，多向素质教
育方面迈进。

首先，孩子要接触社会。对于时
事新闻，应该有意识地让学生多加接
触，国家所处的历史阶段、国家的经
济状况、社会现状、以及社会上存在
的不足等等，都应该让学生了解。并
树立将来为什么服务而读书的理念，
摒弃单纯为考试而学习的倾向。其
次，学校、教师要加大教改力度。从
单纯地传授知识，向培养学生各方面
能力转变。单纯灌输，让学生死记硬
背是最简单的教学方法。但是，这样
培养出来的学生最多是一些考生机
器，缺少创新能力。观察当今社会，

谁有创造力，谁就会在竞争中占有一
席之地。教会学生学习的方法，培养
良好的学习习惯，是我们所追求的。
当然，道德教育要放在首位，社会需
要的是好人，是能够为社会做贡献，
而不添乱的人。当学生拥有了良好的
道德和习惯，又拥有了自己独特的学
习方法，很多教育上的问题就解决
了。

有人说，二十一世纪的文盲，不
再是不认识字的人，而是不会学习的
人。因此，从中考中，我们可以看
出，无论是学校、老师，还是学生自

己都要把培养“学习力”作为教育的
首选。正如前人所说“授人以鱼不如
授人以渔”。拥有了好的学习方法，
也就相当于获得了一根“金手指”，
可以在知识的海洋中“点石成金”，
化腐朽为神奇。
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